
 
 
 

 

 

Frage   
 

an Vizebürgermeisterin Judith Schwentner 
in der Gemeinderatssitzung vom 19. Jänner 2023 

eingebracht von GR Sabine Reininghaus 

 

 

Betreff:  Grazer Stadtwald 
 

 

Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin, 
 

 

am 13.11.2021 präsentierte die damals neue Grazer Koalition in ihrem 
Arbeitsprogramm(*1)  ihren Kurs bis 2026. In ihrem Arbeitsprogramm erklärte die 
Stadtkoalition den Klimaschutz zur besonderen Priorität für die Stadt und 
bezeichnete die Klimakrise als die größte Herausforderung unserer Zeit. Die 
Klimakrise werfe schließlich nicht nur ökologische, sondern auch soziale Fragen auf, 
weil sie die Lebensqualität vor unserer Haustüre bestimme, die Wirtschaft 
beeinflusse und die Zukunft unserer Kinder gefährde. Mit dem Ziel die 
Lebensqualität in Graz deutlich zu verbessern nahm sich die Stadtregierung in ihrem 
Arbeitsprogramm vor, jährlich 1 Million Euro(*2) in die Erweiterung von Grünräumen 
zu investieren. So lautete beispielsweise einer ihrer strategischen 
Arbeitsschwerpunkte, täglich einen Baum zu setzen.   
  
Unter Bezugnahme auf einen Artikel in der Kleinen Zeitung  vom 10.1.2023(*3)  
wurden letztes Jahr in Graz 454 neue Bäume an neuen Standorten gepflanzt. 
Weitere 340 alte Bäume wurden weitgehend nach dem „Schwammstadt-Prinzip“ 
ersetzt. Mehr als 100 der Neupflanzungen befinden sich im Reininghauspark, andere 
an Straßen, bei Haltestellen und Spielplätzen. In dieser Hinsicht hat die 
Stadtregierung ihr Wahlversprechen sogar weit überschritten, ein anderes Wahlver-
sprechen für die Grazerinnen und Grazer steht jedoch noch aus: Der kleine Stadt-
wald.  
 
(*1) https://b.ds.at/2021/11/13/Grazer-Regierungsprogramm-der-KPOe-Gruenen-SPOe-Koalition.pdf                                        
(*2) Arbeitsprogramm, strategische Aufgabenschwerpunkte GRÜNRAUM, Vorschlag 5                                                                
(*3) https://www.kleinezeitung.at/steiermark/graz/6236368/Grazer-Baumbilanz_454-neue-Baeume-an-neuen-Standorten-aber-
noch 



Nachdem jeder einzelne Baum für den Klimaschutz, sowie für die Luft u.- 
Lebensqualität in Graz enorm wichtig ist, stelle ich gemäß § 16a der 
Geschäftsordnung des Grazer Gemeinderats folgende 
 
 

 

 

Frage 

 

Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin Schwentner,   

 in welchem Areal welcher Größe soll die von Ihnen propagierte Vision des 
„kleinen Grazer Stadtwaldes“ örtlich angesiedelt werden? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


